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❊ هل لكم الحديث عن هذا المؤتمر .. وتوقعاتكم .. واهم 
الأهداف التي يتعرض لها؟. 

-  في البداية أتوجه بالتهنئة للقيادة السياسية ممثلة بفخامة 
الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية .. حفظه الله 
ولكل أبناء الشعب اليمني وأبناء محافظتي عدن وأبين خاصة 
وذلك بمناسبة نجاح فعاليات خليجي )20( كما أشكركم على 

تواصلكم الدائم مع قضايا المرور. 
وما يميز هذا المؤتمر هو وضع المشكلة المرورية والسلامة 
على الطرق وإظهار حجمها حيث أصبحت تتزايد من سنة إلى 
أخرى وتشكل ارقاماً مخيفة ويترتب عليها نتائج وخسائر مرعبة 
تهدد حياة المواطن وتؤثر سلبا على الاقتصاد الوطني بشكل 
عام. ونسعى من خلال المؤتمر إلى إبراز دور الجهات ومعاناتها 
وطبيعة علاقتها بالمشكلة وما يمكن لها أن تقدمه والتأكيد 
على أهمية أن تضطلع بدورها وأداء واجباتها بمسؤولية وكفاءة 
واقتدار نحو السلامة على الطرق . وتوقعاتنا طيبة بالنتائج التي 

سيتمخض عنها المؤتمر. 

والضيوف  للمؤتمر  والمنظمة  الداعمة  الجهات  ❊ من هي 
والمشاركين فيه؟

جامعة  أساسية  بدرجة  عليه  وتشرف  نظمته  المؤتمر    -
صنعاء ) كلية الهندسة( بشراكة فاعلة مع الإدارة العامة للمرور 
والأشغال العامة ممثلة بصندوق صيانة الطرق ولدينا مشاركات 
خارجية بالبنك الدولي لقيامه بدراسة سابقة عن السلامة 
المرورية في اليمن وكذا عدد من المشاركات المحلية من جامعة 
صنعاء وخارجها والمؤسسات الحكومية ومنها ) الهيئة العامة 
للأراضي وعقارات الدولة والتخطيط الحضري ووزارة الصحة 
والهيئة الوطنية للتوعية ووزارة النقل وأمانة العاصمة( وبعض 

المؤسسات المدنية. 

❊ هل لكم إعطاؤنا لمحة عن البحوث والدراسات والأوراق التي 
تم طرحها في المؤتمر؟

-  قد لا أكون ملماً بكل التفاصيل وليس من حقي أن أتناول 
كل ذلك بل أملي أن تحظى أوراق العمل المقدمة للمؤتمر 
بالمناقشات الجادة والتفاعل المسؤول خاصة وأن عدد الأوراق 

التي سيتم عرضها على المؤتمر )18( ورقة. 
وما يهمنا هو أن لدينا ورقة عمل تتناول عملية احتواء هذه 
المشكلة ووضع الحلول العملية والتفصيلية لمشكلة الطرق 

وأسبابها ومظاهرها والوسائل المتاحة لمعالجتها. 
وتم لنا التركيز على مسببات المشكلة وحصرها في ثلاثة 
عناصر هي : ) الإنسان والطريق والمركبة واخذ ذلك من خلال 
الواقع والعلاقة وتقييم ادوار كل جهة ومدى قيام هذه الجهات 

بواجباتها على أكمل وجه (. 
وقد اتضح لنا وللأسف غياب بعض الجهات والقصور عند 
بعضها ولا اخفي عليكم أن المشكلة المرورية برمتها تحتاج 
إلى إرادة سياسية وشعبية مجتمعة وقوية .. والتمسك بالجهود 
المخلصة ولملمتها في وعاء واحد قدر الإمكان من خلال تفعيل 
وجود المجلس الأعلى للسلامة المرورية على الطرق برئاسة 
رئيس الوزراء ومتابعة وتنظيم الاجتماعات واتخاذ القرارات 

وتنفيذها وأبحاث السلامة على الطرق. 

❊ بلادنا هذه الأيام تشهد جهوداً مكثفة في استحداث العديد 
من الطرق وتوسعة وترميم وإعادة تأهيل الطرق السابقة .. كيف 
يمكن لكم أن تصفوا لنا أوجه العلاقة بينكم والأشغال العامة 

والطرق؟ 
-  الطريق من أهم الركائز التي تقوم عليها التنمية بمختلف 
مجالاتها وعلاقتنا بالأشغال العامة والطرق ممتازة ونعتبر أنفسنا 

وجهين لعملة واحدة فهم الجهة المعنية بتصميم وإنشاء الطرق 
وتعبيدها وصيانتها والعوامل المتصلة بواقع البنية التحتية 
للطرق والاهتمام باللوحات الإرشادية وغيرها ومسؤوليتنا تكمن 
في تنظيم حركة السير ونشر الوعي المجتمعي وتطبيق قواعد 

وآداب المرور على مستخدمي الطريق من سائقين ومشاة. 

❊ ذكرت في حديثك دور الأشغال العامة والطرق في تأهيل الطرق 
فما هي نظرتكم في دور المجالس المحلية في عموم المحافظات 

ومسائل الطرق والمرور وعلاقتكم بها ؟ 
-  دور المجالس المحلية بالمحافظات دور عظيم ومهم وفاعل 
ليس في إعادة وتأهيل واستحداث الطرق الداخلية بل كلنا ندرك 
أن المجالس المحلية تتمتع الآن بصلاحية واسعة ومسؤوليات 
بالغة في توفير كافة الجوانب الخدمية بالمحافظات ومن هنا 
نحرص على أن تضطلع المجالس المحلية بواجباتها المباشرة 
فيما يتعلق بالطرق وإزالة الإشكاليات والاختناقات فالمرور احد 
الأوعية الايرادية لها والمهم ألا تقتصر العلاقة على طرف واحد 
للارتقاء بدور الإدارات المرورية للقيام بخدماتها الأمنية اللازمة 

للمواطنين ودعمها ورفدها بالقدرات والإمكانات المتاحة. 

المؤتمر  يهدف إلى الحد من أخطار الطرق المحدقة 
في �سوء انعقاد الموؤتمر الوطني الأول لل�سلامة على الطرق.. مدير عام المرور بوزارة الداخلية: 

على هامش انعقاد المؤتمر الوطني الأول للسلامة على الطرق ، الذي انعقد صباح يوم أمس 
الأول  بأمانة العاصمة تحت شعار ( نحو طريق آمن ( وعلى مدى يومين ، وحرصاً من  14 أكتوبر 
على تسليط الضوء عاى  الأهداف والغايات المطروحة على بساط البحث والمناقشة وتحليل 
الأسباب المؤدية إلى ارتفاع مؤشرات الحوادث المرورية في الطرق والمعالجات الممكنة لها من 
خلال جلسات المؤتمرأجرت هذا اللقاء مع العميد الركن/ يحيى الزاهر مدير عام المرور بوزارة 

الداخلية.فإلى مادار في اللقاء. 
 يحي الزاهر 

بهادر علي بهادر

وقال الأخ نائف جباري إن زيارة رئيس الجمهورية فخامة الأخ/ علي 
عبدالله صالح لمحافظة أبين كانت مثمرة في أكبر عدد من المشاريع 
الخدمية والحيوية .. وأضاف : لقد كان لنا الشرف في استقبال فخامته 
لافتاً إلى ضرورة أن يواصل الدعم للمحافظة ولمحافظها م. أحمد 
الميسري الذي كان مجيئه خيراً للمحافظة رغم الظروف التي واجهها 
وهناك الشباب الذين لا بد أن يجدوا الاهتمام من خلال المشاريع 

وفرص العمل التي توفرها.
الرئيس  فخامة  أن  العرماني  صالح  الشاعر  أك��د  جانبه  من 
يولي المحافظة كل الاهتمام والدعم ويبادل أبناءها الوحدويين 
والمناضلين الشرفاء كل معاني الوفاء والرعاية وما زيارته إلا تجسيد 
عميق لاهتمامه .. وأضاف العرماني نعبر عن شكرنا لفخامة الرئيس 
على هذه الزيارة ونؤكد أن أبناء أبين سيظلون مدافعين عن قيم 

الثورة والوحدة كونها من أسمى أهداف الثورة الخالدة.
ويرى النائب البرلماني السابق الأخ علي زيد العطوي أن الزيارة 
الرئاسية لها معانيها ودلالاتها البالغة و لها الإمكانيات الطائلة  التي 
تحققت للمحافظة وأظهرت أبين في المشهد الرياضي لخليجي 20 

فعاليات سياسية واجتماعية بأبين:

زيارة الرئيس انعكس خيرها الكبير في »210« مشاريع بأكثر من »16« مليار ريال
❊  اأبين/ علي من�صور مقراط:

اعتبر عدد من الشخصيات السياسية والاجتماعية ومواطنون من مختلف 
الشرائح وألوان الطيف السياسي بمحافظة أبين الزيارة المباركة التي قام بها 
فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية للمحافظة ذات أهمية بالغة 
وعكست نفسها في افتتاح وتدشين العمل في »210« مشاريع خدمية وتنموية 
ب�»16« ملياراً و332 مليون ريال في شتى المجالات المرتبطة بحياة المواطن .. 
وأضافوا في أحاديث سريعة أن الزيارة تأتي بعد النجاح الباهر لاستضافة »خليجي 
20« الذي تشرفت أبين مع عدن باحتضانه مشيدين في الوقت ذاته بالدور 
الكبير لمحافظ المحافظة م. أحمد الميسري في تفوقه بقيادة مسيرة التحولات 

النهضوية بالمحافظة رغم الأوضاع المعقدة التي مرت بها المحافظة.
بصورة متميزة مطالباً في الوقت نفسه  فخامة الرئيس صالح بأن 
يولي اهتمامه أيضاً لمديريات يافع في أبين التي حرمت في الماضي 

الشمولي.
وعلى صعيد متصل أعتبر مدير عام مكتب الشؤون القانونية م/ 
أبين علي عبدالله راجح زيارة الرئيس ذات أهمية خاصة هذه المرة 
لا سيما بعد الأحداث التي عاشتها المحافظة سابقاً ونجحت قيادتها 
ممثلة بالمحافظ أحمد الميسري في اجتيازها وزاد نجاح أبين مع عدن 
في استضافة بطولة كأس الخليج العربي وحصولها على مشاريع 
استثنائية لخليجي 20 والدعم الإضافي كل هذه العوامل تعطي 
لزيارة الرئيس انطباعاً فريداً .. معبراً عن أمله في مواصلة الرئيس 
صالح دعمه المعهود للمحافظة وقيادتها المحلية بقيادة م. أحمد 

الميسري محافظ المحافظة.
أما عضو المجلس المحلي للمحافظة محمد صالح لهطل فقد 
عبر عن ارتياحه الشديد للزيارة المباركة لفخامة رئيس الجمهورية 
لمحافظة أبين التي كانت لها انعكاساتها وآثارها الإيجابية في حياة 
أبناء المحافظة في تلمس همومهم واحتياجاتهم من المشاريع 

الخدمية والتنموية .. وأضاف الأخ/ محمد لهطل: لقد جاءت زيارة 
الرئيس صالح بعد الزخم الكبير الذي عاشته المحافظة في استضافة 
“خليجي 20” مع عدن، مؤكداً أن الرئيس شمل المحافظة بكل اهتمامه 
وما الإنجازات العظيمة التي تحققت إلا تجسيد لهذه الرعاية المتميزة، 
داعياً فخامته إلى مزيد من الاهتمام ومساندة مسئولي المحافظة 
بقيادة م. أحمد الميسري لمواصلة تنفيذ برامج التنمية والإصلاحات 

ومعالجة الاختلالات الأمنية بصورة حاسمة.
أحمد حسين القحيم عضو المجلس المحلي بأبين قال أحيي فخامة 
الرئيس علي عبدالله صالح على كل ما يوليه من اهتمام ورعاية 
لمحافظة أبين كبقية المحافظات وكانت زيارته للمحافظة قد قوبلت 
بكثير من الحفاوة والارتياح البالغ من المواطنين الذين عهدوا فيه 
الوفاء وتوفير مطالبهم من المشاريع الخدمية والتنموية .. وأضاف 
القحيم : هذه الزيارة الرئاسية المباركة لفخامة الرئيس تأتي بعد 
الإنجاز الوطني الكبير للحدث الرياضي لبطولة خليجي 20 التي تشرفت 

أبين مع عدن في استضافة مجرياتها.
وقال المقدم عبدالناصر قنان مدير إدارة البحث الجنائي م/ خنفر لقد 
استقبل أبناء محافظة أبين هذه الزيارة لفخامة الرئيس بتقدير واعتزاز 

عال لما عهدوا من وفاء ورعاية شاملة في ظل قيادته الحكيمة   

.. وأضاف أن مناضلي ومواطني المحافظة يشعرون بحجم التحولات 
التي تحققت لهم في عهد الوحدة والرئيس صالح ولذلك أثبتوا معاني 
الوفاء في التفاعل لإنجاح “خليجي 20” وبالمناسبة نقدر عاليا الجهود 
المختلفة والجبارة التي يبذلها م. أحمد الميسري محافظ المحافظة  
الذي ترجم توجهات الرئيس وتطلعات أبناء المحافظة في المشروعات 

التي تحققت على أرض الواقع في جميع المجالات.
أما الناشطة والقيادية النسوية ملوك محسن الفضلي رئيسة القطاع 
النسوي لفرع المؤتمر الشعبي العام م/ أبين فقد اعتبرت الزيارة 
المباركة لرئيس الجمهورية لمحافظة أبين تعبيراً عن اهتمامه وحرصه 
على أحوال أبنائها واحتياجاتهم من مشاريع التنمية المختلفة التي 
أنجزت في عهد الوحدة المباركة .. وأضافت: محافظة أبين بأبنائها 
الشرفاء ستظل بوابة نصر الوحدة ومناهضة لمشاريع الانفصال ونحن 
في قطاع المرأة لنا الشرف في المواقف التي كنا حاضرات فيها مع 

المواطن والمحافظة ومع الخير والأمان والسلام والتنمية.
بالمرأة  الرئيس  اهتمام فخامة  أملها في  الفضلي عن  وعبرت 
خصوصاً في أبين التي إلى اللحظة لم تعط لها الثقة والفرصة في 
تحمل مسؤوليات هي أهل لها وأملنا كبير بفخامة الرئيس الداعم 

للمرأة والأخ المحافظ م. أحمد الميسري وكل القيادات. 
      


